

Franco-Dutch cooperation in higher education and research

Call to Action

The Hague, December 6, 2024

On December 5th and 6th, a delegation of presidents from French universities and engineering schools visited Dutch universities, research organizations, and governmental bodies. The mission, organized to foster closer academic and research ties between France and the Netherlands, featured a bilateral dialogue, chaired and hosted by the Ambassador of France at the Résidence de France in The Hague. The discussions brought together prominent representatives from both countries' higher education and research sectors, with a central focus on four key objectives aimed at strengthening Franco-Dutch cooperation.

1. Strengthening European Autonomy in Key Innovation Areas

In a rapidly shifting global context, ensuring Europe's technological and academic sovereignty has become ever more urgent. The High-Level Roundtable on European Technological Autonomy held during the April 2023 state visit of President Emmanuel Macron to the Netherlands underscored the necessity of reinforcing Europe's leadership in key innovation areas. Amid rising geopolitical tensions, increasing technological dependencies, and societal challenges, it is crucial to enhance collaboration between European universities to safeguard Europe's role as a global leader in education and research. This cooperation will not only contribute to Europe's autonomy but also ensure that it can continue to lead in innovation, addressing critical issues such as climate change, technological disruption, and global health.

2. Promoting high-quality education and enhancing academic mobility

Academic mobility is essential to foster intellectual development, cultural exchange, and the formation of networks that transcend borders. This mobility is especially crucial for young researchers and students, who are the leaders of tomorrow. The French and Dutch delegations emphasized the importance of increased student and researcher mobility between the two countries, aligning with broader European initiatives like the European Universities Alliances. Among the 13 alliances, several Franco-Dutch partnerships are already flourishing, and the goal is to further enhance these connections.

Key actions include:

- Strengthening existing exchange programs like Erasmus+.
- Expanding opportunities for joint degrees and competitive scholarships.

The aim is not only to retain Europe's brightest minds but to empower them with the tools and opportunities to shape the future of the continent.

3. Encouraging Investments in European Research and Development

As highlighted in the Draghi Report, Europe faces critical challenges in maintaining its global competitiveness. The report stresses the need to retain talent, reduce dependence on non-European technologies, and invest in cutting-edge innovation. Both French and Dutch universities recognize the importance of fostering strong academic and technological ecosystems that promote collaboration and drive European innovation. The commitment to public and private investment in European R&D will be central to these efforts. Strengthening collaboration between French and Dutch universities can serve as a model for broader European initiatives that prioritize innovation, excellence, and societal impact.

Key actions include the support of collaborative research in areas such as artificial intelligence, quantum technologies, energy transition, and climate science.

4. Safeguarding academic values and upholding academic freedom

The safeguarding of academic values and the principles of academic freedom are cornerstones of both the French and Dutch higher education systems. In a time of rising political and social pressures on universities worldwide, ensuring that scholars can freely engage in research and discourse is more important than ever. Both countries reaffirmed their commitment to upholding these values, which are essential for the pursuit of knowledge, academic integrity, and democratic ideals.

The Franco-Dutch presidents of universities circle: advancing bilateral and European collaboration

To further strengthen Franco-Dutch academic ties, a Franco-Dutch Presidents of Universities Circle will be launched. This new forum, comprising the leaders of universities from both countries, will provide a strategic platform for exchanging on common global challenges, objectives and collaborations. The circle will offer a framework for advancing bilateral collaboration between France and the Netherlands in ways that enhance European-wide academic excellence. By fostering joint initiatives, student mobility, co-publications, shared doctoral programs, and align strategies.

The Franco-Dutch collaboration can serve as a blueprint for broader European efforts. As founding members of the European Union and the Bologna Process, our countries play a crucial role in fostering and strengthening a more resilient and competitive European Education Area and European Research Area. Both are essential for the safeguarding Europe's global position in education, research and innovation.

This Circle will build on the historical contributions of both France and the Netherlands to European higher education and research, particularly as founding members of the European Union and the Bologna Process. The ongoing collaboration between universities from both countries will be instrumental in advancing European academic excellence and global competitiveness.

Looking Forward: A Visit by Dutch University Presidents to France

In 2025, Udice plans to organize a reciprocal visit of Dutch university presidents to France. This initiative will deepen the collaboration between French and Dutch higher education institutions, laying the groundwork for even more extensive joint projects, research endeavors, and academic exchanges. By fostering closer ties, both countries aim to play a pivotal role in shaping the future of the European Education Area and European Research Area.

Strong collaborations between French and Dutch universities to build FP10: a commitment to academic excellence and innovation.

The continued strengthening of academic and research ties between France and the Netherlands represents a pivotal opportunity for the future of European higher education and research. Both countries have long been champions of academic excellence, technological innovation, and fostering the development of future leaders. By deepening their collaboration, particularly in the context of European programs like FP10 (the 10th Framework Program for Research and Innovation), France and the Netherlands can play a leading role in shaping Europe's strategic initiatives for R&D.

Conclusion

The Franco-Dutch dialogue is a crucial step towards building a more resilient, innovative, and competitive European higher education landscape. Through closer collaboration, shared values, and a commitment to academic excellence, both France and the Netherlands are poised to lead Europe's efforts in addressing global challenges and ensuring the continent's place at the forefront of research and education in the 21st

century. Together, the French and Dutch higher education systems can serve as a model for Europe's future, one grounded in cooperation, innovation, and the pursuit of knowledge.

Coopération franco-néerlandaise dans l'enseignement supérieur et la recherche

Appel à l'action

La Haye, 6 décembre 2024

Les 5 et 6 décembre, une délégation de présidents d'universités et d'écoles d'ingénieurs françaises a visité des universités, des organismes de recherche et des instances gouvernementales néerlandaises. Cette mission, organisée dans le but de resserrer les liens entre la France et les Pays-Bas dans le domaine de l'enseignement et de la recherche, a donné lieu à un dialogue bilatéral, présidé et accueilli par l'Ambassadeur de France à la Résidence de France à La Haye. Les discussions ont réuni d'éminents représentants des secteurs de l'enseignement supérieur et de la recherche des deux pays, autour de quatre objectifs clés visant à renforcer la coopération franco-néerlandaise.

1. Renforcer l'autonomie européenne dans les domaines clés de l'innovation

Dans un contexte mondial en évolution rapide, il est de plus en plus urgent de garantir la souveraineté technologique et universitaire de l'Europe. La table ronde de haut niveau sur l'autonomie technologique européenne qui s'est tenue lors de la visite d'État du président Emmanuel Macron aux Pays-Bas en avril 2023 a souligné la nécessité de renforcer le leadership de l'Europe dans les domaines clés de l'innovation. Dans un contexte de tensions géopolitiques croissantes, de dépendance technologique accrue et de défis sociétaux, il est essentiel de renforcer la collaboration entre les universités européennes afin de préserver le rôle de l'Europe en tant que leader mondial de l'éducation et de la recherche. Cette coopération contribuera non seulement à l'autonomie de l'Europe, mais lui permettra également de rester à la pointe de l'innovation, en s'attaquant à des problèmes cruciaux tels que le changement climatique, les bouleversements technologiques et la santé mondiale.

2. Promouvoir une éducation de qualité et renforcer la mobilité académique

La mobilité académique est essentielle pour favoriser le développement intellectuel, les échanges culturels et la formation de réseaux qui dépassent les frontières. Cette mobilité est particulièrement cruciale pour les jeunes chercheurs et les étudiants, qui sont les leaders de demain. Les délégations française et néerlandaise ont souligné l'importance d'une mobilité accrue des étudiants et des chercheurs entre les deux pays, en s'alignant sur des initiatives européennes plus larges telles que les alliances universitaires européennes. Parmi les 13 alliances, plusieurs partenariats franco-néerlandais sont déjà florissants et l'objectif est de renforcer ces liens.

Parmi les actions clés :

- Renforcer les programmes d'échange existants tels qu'Erasmus+.
- Développer les possibilités de diplômes conjoints et de bourses d'études compétitives.

L'objectif n'est pas seulement de retenir les esprits les plus brillants d'Europe, mais aussi de leur donner les outils et les possibilités de façonner l'avenir du continent.

3. Encourager les investissements dans la recherche et le développement européens

Comme le souligne le rapport Draghi, l'Europe est confrontée à des défis majeurs pour maintenir sa compétitivité au niveau mondial. Le rapport souligne la nécessité de conserver les talents, de réduire la dépendance à l'égard des technologies non européennes et d'investir dans l'innovation de pointe. Les universités françaises et néerlandaises reconnaissent l'importance de favoriser des écosystèmes universitaires et technologiques solides qui encouragent la collaboration et stimulent l'innovation européenne. L'engagement en faveur de l'investissement public et privé dans la R&D européenne sera au cœur de ces efforts. Le renforcement de la collaboration entre les universités françaises et néerlandaises peut servir de modèle à des initiatives européennes plus larges qui donnent la priorité à l'innovation, à l'excellence et à l'impact sur la société.

Les actions clés comprennent le soutien à la recherche collaborative dans des domaines tels que l'intelligence artificielle, les technologies quantiques, la transition énergétique et la science du climat.

4. Sauvegarde des valeurs académiques et respect des libertés académiques

La sauvegarde des valeurs académiques et les principes de la liberté académique sont des pierres angulaires des systèmes d'enseignement supérieur français et néerlandais. À une époque où les universités du monde entier sont soumises à des pressions politiques et sociales croissantes, il est plus important que jamais de veiller à ce que les universitaires puissent s'engager librement dans la recherche et le discours. Les deux pays ont réaffirmé leur engagement à défendre ces valeurs, qui sont essentielles à la poursuite de la connaissance, de l'intégrité académique et des idéaux démocratiques.

Le cercle des présidents d'université franco-néerlandais : faire progresser la collaboration bilatérale et européenne

Afin de renforcer les liens universitaires franco-néerlandais, un cercle franco-néerlandais des présidents d'université sera lancé. Ce nouveau forum, composé de dirigeants d'universités des deux pays, constituera une plateforme stratégique pour échanger sur les défis mondiaux communs, les objectifs et les collaborations. Le cercle offrira un cadre pour faire progresser la collaboration bilatérale entre la France et les Pays-Bas de manière à renforcer l'excellence universitaire à l'échelle européenne. En encourageant les initiatives communes, la mobilité des étudiants, les publications conjointes, les programmes de doctorat partagés et l'alignement des stratégies.

La collaboration franco-néerlandaise peut servir de modèle à des efforts européens plus larges. En tant que membres fondateurs de l'Union européenne et du processus de Bologne, nos pays jouent un rôle crucial dans la promotion et le renforcement d'un espace européen de l'éducation et d'un espace européen de la recherche plus résistants et plus compétitifs. Ces deux éléments sont essentiels pour préserver la position mondiale de l'Europe dans les domaines de l'éducation, de la recherche et de l'innovation.

Ce Cercle s'appuiera sur les contributions historiques de la France et des Pays-Bas à l'enseignement supérieur et à la recherche en Europe, notamment en tant que membres fondateurs de l'Union européenne et du processus de Bologne. La collaboration permanente entre les universités des deux pays contribuera à faire progresser l'excellence universitaire européenne et la compétitivité mondiale.

Regarder vers l'avenir : une visite des présidents d'université néerlandais en France

En 2025, l'Udice prévoit d'organiser une visite réciproque des présidents d'universités néerlandaises en France. Cette initiative permettra d'approfondir la collaboration entre les établissements d'enseignement supérieur français et néerlandais et de jeter les bases de projets communs, de travaux de recherche et

d'échanges universitaires encore plus importants. En favorisant des liens plus étroits, les deux pays entendent jouer un rôle central dans l'élaboration de l'avenir de l'Espace européen de l'éducation et de l'Espace européen de la recherche.

Des collaborations étroites entre les universités françaises et néerlandaises pour construire le FP10 : un engagement en faveur de l'excellence académique et de l'innovation.

Le renforcement continu des liens universitaires et de recherche entre la France et les Pays-Bas représente une opportunité cruciale pour l'avenir de l'enseignement supérieur et de la recherche en Europe. Les deux pays sont depuis longtemps les champions de l'excellence académique, de l'innovation technologique et de la formation des futurs dirigeants. En approfondissant leur collaboration, en particulier dans le contexte de programmes européens tels que le FP10 (le 10e programme-cadre pour la recherche et l'innovation), la France et les Pays-Bas peuvent jouer un rôle de premier plan dans l'élaboration des initiatives stratégiques de l'Europe en matière de recherche et de développement.

Conclusion

Le dialogue franco-néerlandais est une étape cruciale dans la construction d'un paysage européen de l'enseignement supérieur plus résilient, plus innovant et plus compétitif. Grâce à une collaboration plus étroite, à des valeurs partagées et à un engagement en faveur de l'excellence académique, la France et les Pays-Bas sont prêts à mener les efforts de l'Europe pour relever les défis mondiaux et assurer la place du continent à l'avant-garde de la recherche et de l'éducation au 21e siècle.

Ensemble, les systèmes d'enseignement supérieur français et néerlandais peuvent servir de modèle pour l'avenir de l'Europe, un modèle fondé sur la coopération, l'innovation et la recherche de la connaissance.